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41ª SESSÃO 
28.ª SESSÃO ORDINARIA 

 

           Ata n.º 41/2021 – Aos trinta dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e 

um (30/08/2021), às 19:00 (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara 

Municipal de Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Quadragésima primeira Sessão e 

Vigésima Oitava Sessão Ordinária com a presença de nove vereadores. Sob a Presidência do 

Vereador Odair Jose Bovo, iniciou-se a presente sessão, com a leitura do texto bíblico 

(Tessalonicenses:, 4 vers. 9-11), realizado pela vereador Antônio A. M. Filho. No 

EXPEDIENTE, foram apresentadas as seguintes matérias: Atas nº. 29 e 40/2021 – foram 

colocadas em discussão e votação, aprovada por unanimidade; Oficio n.º 261/2021 – 

Autoria Poder Executivo. Encaminhando anexo e em Regime de Urgência o Projeto de Lei 

n.º 1.097/2021; PROJETO DE LEI n. 1.097/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: 

Autoriza o Executivo Municipal a efetuar a abertura de Crédito Adicional Especial no 

orçamento do Município de Lidianópolis para o exercício de 2021 e da outras providencias - 

foi encaminhado para as comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final, 

Educação, Saúde e Assistência Social; PROJETO DE LEI n. 1.092/2021.  Autoria do Poder 

Executivo. SUMULA: SUMULA: Autoriza o Poder Executivo municipal a contratar operações 

de credito com a agencia de fomento do Paraná; PROJETO DE LEI n. 1.096/2021.  Autoria 

do Poder Executivo. SUMULA: Suspensão dos efeitos das Leis municipais N.º1.093/2021. 

1094/2021 E 1.097/2021  e da outras providencias; PROJETO DE LEI n. 015/2021.  Autoria 

Mesa Executiva. SUMULA: Suspensão dos efeitos da Lei municipal n.º1.099/2021 e da 

outras providencias; INDICAÇÃO N.º 126/2021. Autoria do Vereador Danilo Augusto 

Branco. SUMULA: Sugere ao Poder Executivo, estar formalizando pedido a Policia Federal de 

Guairá, pedindo a doação de 2 (dois) veículos em boas condições para doação a Patrulha 

Ambiental e a Ong São Francisco de Assis, nesta municipalidade; INDICAÇÃO N.º127/2021 

- Autoria do Vereador André Faian Delfino SUMULA: Que seja providenciado a construção de 

01 (um) quebra-molas na rua Londrina, em frente a residencia do sr. Sergio Carlos Mendes, 

no distrito de Porto Ubá, nesta municipalidade; INDICAÇÃO N.128/2021. Autoria do 

Vereador Claudeir Gordiano. SUMULA: sugere ao poder executivo que realize através das 

suas secretarias competente, ações de prevenção e combate ao suicídio “Setembro 

Amarelo”, nesta municipalidade. No EXPEDIENTE, não houve uso da palavra.  Na ORDEM 

DO DIA, foram apresentadas as seguintes matérias para discussão e aprovação: PROJETO 

DE LEI n. 1.092/2021.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: SUMULA: Autoriza o Poder 

Executivo municipal a contratar operações de credito com a agencia de fomento do Paraná. 

DANILO AUGUSTO BRANCO, boa noite Presidente, primeiro-secretário e demais vereadores 

Doutor Leslie, boa noite secretário Beramar, pedi a palavra, tinha colocado uma Emenda 

aditiva nesse projeto de lei, haja visto que a orientação do advogado Doutor Leslie  pediu 

para eu não colocar, pois vai vir outros projetos do executivo informando onde vai ser 

implantado esse recurso, como vai ser implantado e de que jeito vai ser, então vamos 

deixar para estar avaliando essa situação assim que o Executivo mandar o projeto para nós,  

esse projeto a gente só tá autorizando o Executivo a fazer o financiamento, então a gente 

não tem os orçamento de quanto vai ficar uma obra, então não tem como agente avaliar 

juntamente com os vereadores. Na sequencia, o projeto de lei n. 1.092, foi colocado em 

primeira discussão e aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI n. 1.096/2021.  Autoria 

do Poder Executivo. SUMULA: Suspensão dos efeitos das Leis municipais N.º1.093/2021. 

1094/2021 E 1.097/2021  e da outras providencias. DANILO AUGUSTO BRANCO, pedi a 

palavra Presidente pois esse projeto passou na câmeara essa semana passada, foi uma 

extraordinária e vários funcionários teve várias dúvidas, levando até às vezes criticar 

câmara de vereador pela rapidez da votação, quero deixar claro a todos que esse debate 

desse assunto a gente tá conversando desde o dia 12, então não foi da noite pro dia que a 

gente votou,  então a gente já tá sabendo desde o dia 12 de agosto que está passando esse 

projeto a gente também procurou Dr. Leslie Procurou a Carol procurou outros advogados 

referente a esse projeto, então é uma situação que nós na câmara de vereador não queria 

estar votando para reduzir o salário dos servidores, é uma normativa do STF onde vários 

municípios também votou, conversei com meu primo hoje de Jardim Alegre que é Vereador 

também votaram para redução dos 4.52% então, assim, o compromisso que a gente tem 
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com um funcionário é que em janeiro, conforme a câmara de vereador e conforme o 

Executivo, que vamos estar repassando 6% de ajuste de salário  para repor esse 4.52% e 

isso não tem nada a ver com plano de carreira, vários funcionários estão com medo falando 

que nós não defendemos no ajuste, imagino plano de carreira a gente vai analisar com 

carinho, vamos analisar com carinho para está ajudando a valorização do funcionário e 

também trazendo a oportunidade de melhoria de salário, então um compromisso que não 

eu só Danilo Branco mas sim a câmara de vereador tem, é que a gente vai estar sim do 

lado do funcionário, do lado do que for bom para o funcionário,  então é uma situação que a 

gente não trouxe, não foi o Prefeito, Não foi o vereador, foi o STF, então algum munícipe 

algum funcionário que tenha dúvida todos os vereadores, nossos vereadores está disposição 

para está atendendo aqui na câmara de vereador, Obrigado o presidente; FABIO PINHEIRO 

DA SILVA, boa noite a todos companheiros vereadores, boa noite nosso advogado Doutor 

Leslie, boa noite nosso secretário Beramar, boa noite Vocês estão ouvindo nas casas no 

Facebook aí eu vou deixar uma coisa bem clara aqui, naquela quinta-feira nós Vereador 

votemos com muita tristeza no coração, que não partiu do nosso prefeito, veio de cima, da  

foi uma lei federal que não tinha como correr, nós tinha que votar, só que eu votei triste 

hoje eu tô contente, porque o prefeito deu um respaldo muito caprichado, que vai dar os 

6% e esse dinheiro que é descontado no salário esse mês, não é perdido que ele vai deixar 

já depositado numa conta específica, não tem importância nenhuma, e eu não vou adiantar 

nada, mas eu acredito que vai melhorar muito mais ainda para nós todos, olha que eu votei 

e sou funcionário, mas não tinha prova de correr, então por isso vai ter que agir dessa 

forma, eu não sei, foi o Brasil inteiro, boa noite; ANTONIO AUGUSTO MACIEL FILHO, boa 

noite a todos, demais Vereadores, Presidente, secretário, assessor jurídico, boa noite, é a 

respeito dessa sessão extraordinária que foi feita na quinta-feira aonde deparamos com um 

esse projeto aqui,  onde o prefeito ele fez as afirmações, assessor jurídico, pessoal da 

presente, estava vereadores, presidente da câmara, advogado, então é que o Fabinho falou 

são com dor de coração que a gente Vota aí, mas a gente quando está aqui de vereador 

tem essas partes boas e tem as partes difícil para vereador, pela decisão, mas como não 

partiu do executivo, quando parte um projeto de lei do executivo é diferente, mas quando 

ele vem do Supremo Tribunal, nós temos que acatar e voltar porque lá na frente, Veja Bem 

igual Prefeito fez, gostei muito quando ele fez aquele áudio e explicou para a população, 

porque a explicação dele foi correta e se ele não faz uma explicação daquela, muita gente 

às vezes acusam Vereador, mas veja bem, a gente se eu tô aqui há vários anos, você acha 

que eu vou votar um projeto para prejudicar um funcionário público aqui, vários vereadores 

são funcionários aí vocês podem responder, mas ele já tem um cargo de vereador não vai 

doer no bolso dele, mas não é por isso ele tem que votar se não quiser votar se a gente 

quisesse, aqui votar todos contra, um vereador se votasse contra, aquele dia politicamente 

pelo Município ele estaria muito bem, porque aí as pessoas vai até dizer, teve coragem, 

votou contra, mas analisando as lei você tem que cumprir com a lei, foi um projeto dele 

rápido tivemos que fazer uma extraordinária, porque vem o pagamento agora no fim do 

mês, não tinha como rodar a folha sem dar mexer nesse projeto Lei, foi que o prefeito 

passou para gente, mas lá na frente foi o que ele, e nós estamos aqui para cobrar esse 

Testemunha e vocês também, é que foi um áudio e todo mundo ouviu, a partir de Janeiro 

ele vai pôr os 6% então eu expliquei isso a,í já a uns 45 funcionários e vem até a minha 

irmã que a funcionária, veio para me explicar para ela e as pequenas no começo ela estava 

brava com razão porque mexeu no bolso, e quer funcionar Todo mundo precisa é que suba 

não, que baixe, mas quando vem a lei dessa forma, que você vai fazer, você vai responder 

lá no final, dificilmente como é que nós vamos responder, Nós deixamos de cumprir uma lei 

federal mas estamos aqui  para trabalhar, Jamais eu tô aqui para prejudicar qual que seja 

qual setor que seja, da saúde do nosso funcionário, da rua, todos eles eu quero que vocês 

entende que não é culpa de vereador isso aí, é uma lei federal que pegou só que no Paraná 

quase todos os municípios, muito obrigado; ROSELY APARECIDA PAIXÃO, boa noite demais 

companheiros vereadores, Presidente, secretário Beramar e a todos os ouvintes que nos 

ouve  pela internet, a Rosa paixão não poderia também de deixar aqui as suas palavras, 

como Vereador Danilo citou, Fabinho citou, o mineiro também agora Deixou sua palavra eu 

queria dizer a vocês que assim, o vereador tem momentos que às vezes ele tem que botar 

opinar com o coração apertado, com o coração doendo, porque todos vocês sabem a vida 
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da Rosa foi servidora pública muitos anos, então às vezes a gente chega no momento que a 

situação é difícil, mas tem uma frase assim que acalma meu coração, quando passou esse 

projeto pela câmara de vereadores em março,  que foi dado esse repasse aí de 4,52 é isso  

a gente assinou aqui com maior carinho, Foi um momento de felicidade, então gente fez o 

certo lá em março e hoje quinta-feira, aqui na extraordinária a gente teve e fez o certo 

também porque aquilo que os demais companheiros explicaram, não é coisa do executivo 

não é coisa do Legislativo é uma lei federal do STF que vem lá de cima então não tem como 

a gente lutar nesse momento , para que isso não chegasse a esse ponto, mas é aquilo que 

o mineiro disse ,Prefeito deu a palavra mandou o áudio e disse que se Deus quiser com as 

bênçãos de Deus em janeiro vai ter de novo essa elevação aí de 6%, seis pode ter certeza 

que não só a Rosa paixão mas os novos vereadores dessa câmara de lei vai estar cobrando 

executivo, a gente vai estar lutando e defendendo essa causa de vocês que é justo que é 

merecedor de cada um fica aqui o meu abraço e vocês, tranquilize os corações como se diz 

com tudo que aconteceu com essa pandemia a gente ver hoje quanto que a infração 

arrebentou com todo mundo, dificuldade gente todo mundo tá passando não é fácil mas 

acredite em Deus, tenha fé em Deus, que as coisas vai melhorar seriam essas minhas 

palavras Presidente Muito obrigado; ANDRE FAIAN DELVINO,  boa noite Presidente, boa 

noite secretário, os Vereadores, boa noite a todos, boa noite Beiramar, boa noite todos que 

está ouvindo a internet, Esse aí foi difícil para todo mundo,  a gente votar para tirar um 

salário  foi difícil  e eu quero dar parabéns para o prefeito, Prefeito ajudou muito nós, não 

largo na mão, ver aquele vídeo lá como Mineiro falou, para mim, como falou o Danilo, a 

Rosa, quero falar para todos que essa votação foi muito difícil, não só para mim, para os 

novos Vereadores, foi difícil para nós, quando nós votou no começo,  votou tudo alegre  

pensando que ia continuar,  mas deu esse problema que veio lá de cima, que não foi daqui 

do nosso, todos os municípios estão fazendo esse tipo de votação, foi difícil para todo 

mundo foi difícil mas como Prefeito falou que a gente Janeiro vai estar começando vai 

querer retornar de novo,  então nós vai estar cobrando o prefeito em janeiro para poder 

passar a vocês o 6% em janeiro não está aqui cobrando, igual o menino falou essa é minha 

palavra presente. Na sequencia o PROJETO DE LEI n. 1.096/2021.  Autoria do Poder 

Executivo. SUMULA: Suspensão dos efeitos das Leis municipais N.º1.093/2021. 1094/2021 

E 1.097/2021  e da outras providencias- foi colocado em primeira discussão e aprovado por 

unanimidade; PROJETO DE LEI n. 015/2021.  Autoria Mesa Executiva. SUMULA: Suspensão 

dos efeitos da Lei municipal n.º1.099/2021 e da outras providencias - foi colocado em 

primeira discussão e aprovado por unanimidade. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram 

uso da palavra os vereadores: FABIO PINHEIRO DA SILVA, Boa noite mais uma vez 

companheiros vereadores, pessoal que está assistindo pelo Facebook em casa, eu quero 

frisar uma indicação que foi feito, eu e o Claudeir lá na oficina do nosso companheiro André 

até eu cobrei o Adauto agora esse dias, daí ele falou que esqueceu de lembrar o Renato 

para poder marcar lá, que estava na marcação lá, para estacionar as motos até inclusive os 

que vão fazer, no correio também, que às vezes chega o caminhão lá apanhar o dinheiro do 

trazer a cartas no correio e daí tem carro estacionado ali e daí para não estorvar, valeu, é 

coisa boa e também, quero parabenizar também nosso secretário da Agricultura que eu 

gosto de estar acompanhando de perto as coisas e eu tô gostando do jeito dele, muito 

educado, prestativo, ele sabe conversar com o povo, naquela maior humildade que ele tem, 

e eu vou falar uma coisa para vocês, se tem humildade, tem o balagato junto, Porque eu 

gosto de pessoa humilde e eu tô gostando do trabalho dele, de longe só andando assim eu 

quero parabenizar o trabalho do Lucas que trabalha na agricultura e eu gosto de ver pessoa 

que trabalha com humildade, com vontade de fazer, então eu quero falar o nosso amigo 

Lucas e agradecer também o nosso prefeito que também está atendendo o pedido dos 

nossos companheiros Vereadores, igual o pedido também muito obrigado, Adauto Mandu, 

também para o nosso secretário da saúde Casagrande que em momento difícil atender 

todos os vereadores eu hoje mesmo eu fui no postinho de saúde, tem o Porto, todo mundo 

de surpresa assim eu vejo e eu quero agradecer também, por que cobrar é fácil, tem que 

agradecer também, não é só cobrar não obrigado; ROSELY APARECIDA PAIXÃO, Boa noite 

novamente, eu também só queria prestar agradecimento, quinta-feira de manhã  a gente 

teve a conferência da assistente social a qual durante a semana, as duas semanas teve as 

pré-conferências onde todas comunidades, distrito, as Vila Rurais, Porto Ubá e Lidianópolis 
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estavam presente trazendo, cada um trazendo a sua dificuldade,  trazendo as suas 

propostas e melhoria e como se diz, pessoal da Assistência Social sempre ali  dando seu 

trabalho, toda sua equipe a gente não vai citar nome porque são várias pessoas, a gente só 

tem que agradecer pelo trabalho, pela dedicação que cada um tem com o municipio de 

Lidianópolis e também quero parabenizar pessoal da Saúde, Casagrande, toda aqueles 

funcionários que trabalham ali dentro, esse mês agora de agosto teve várias prevenções  a 

gente sabe que teve aí o mês azul , se fala muito, que é um mês  da prevenção do homem  

câncer de próstata,  e às vezes é assim uma etapa muito importante, na vida prevenção a 

gente tem que estar sempre atento as coisas que acontece por mais que a gente se cuide, 

às vezes ainda o pior aconteça, então quero parabenizar toda a equipe, não vou citar nome 

também porque posso esquecer alguém, teve também coleta de preventivo principalmente 

durante sábado passado, sábado agora teve também, até enfermeira da epidemiologia 

Catiuça de manhã estava no rádio  avisando e convidando as mulheres para fazer o 

preventivo  que é o câncer de colo de útero é câncer de mama onde no Brasil hoje é uma 

doença terrível, que muitas vezes ela pega a gente de surpresa Então parabéns a todos 

vocês que trabalham com esse amor, com esse carinho com essa dedicação a esse 

município, fica aqui o meu agradecimento e dos demais companheiros vereadores um 

grande abraço, Deus abençoe a todos, são minhas palavras Presidente, obrigado; 

CLAUDEIR GORDIANO, boa noite vereadores, nosso representante jurídico e boa noite a 

todos que nos acompanham de casa pelo Facebook, sobre o projeto de lei 1096 que trata 

do repasse, da reposição inflacionária aos servidores públicos, eu não estava presente nessa 

casa na quinta passada, foi muito bem justificado pela presidência, tinha compromisso de 

trabalho, mas hoje estou aqui, voltei na segunda votação e quero deixar muito claro que a 

gente não foge de assuntos polêmicos, ele disse, atuações que viram no nosso legislativo 

porque Fui eleito para isso, não só para os momentos bons,  mas nós estamos aqui para 

fazer cumprir a lei pessoal, como todos os companheiros Já colocaram aqui, eu tenho que 

fazer as minhas considerações também, a gente sempre vota, mas com muita consciência 

com muita responsabilidade e certeza, não foi o voto de coração mas foi um voto 

respeitando a lei, uma lei que vem do Supremo Tribunal Federal, senhor Ministro Alexandre 

de Moraes que baixou, que não concordou com esse aumento devido ao imbróglio jurídico 

na cidade de Paranavaí, que chegou até ele e ele não poder dar canetada, barrou, aí Alguns 

funcionários nos procuram  e pergunta mas porque deu então, porque o Tribunal de Contas 

no Paraná até o momento autorizava, é assim como os companheiros vereadores, falar que 

alegria que foi aquele dia, apesar que não deu  tanta polêmica porque não tinha oportunista 

de plantão naquele momento, não saiu nenhum oportunista falando lá os vereadores deu 

4.52% de reposição para os funcionários públicos de Lidianópolis e agora fermentaram mas 

por mensagem de uma maneira errada uma lei do supremo nós temos que ter 

responsabilidade,  parabenizar também o Executivo, gostei muito do vídeo onde Falta 

informação gera dúvida, então esse vídeo foi muito esclarecedor, fico contente que a partir 

de Janeiro os nossos funcionários servidores públicos a minha esposa também é uma 

servidora pública quantos de nós aqui dentro, eu sou um servidor público também e dona a 

gente também então Ninguém está contente  com esse projeto mas infelizmente nesse 

momento nós temos que agir com responsabilidade e assim está sendo feito e eu fui eleito, 

para isso, para agir com responsabilidade, não é para agradar um grupo eu entendo o 

desespero dos nossos servidores, quando chega no supermercado a situação que tá a 

inflação, é conta de energia elétrica que tá cada dia subindo, conta de água, bate o 

desespero, mas nós temos que ter responsabilidade, vai chegar o momento assim como 

Vereador Danilo falou do plano de carreira, vai chegar um momento que nós vamos discutir 

se tiver condições com responsabilidade com compromisso, nós vamos trabalhar porque nós 

estamos aqui para lutar pelos direitos dos nossos servidores, mas quando nós somos 

amparados pela lei.  Em relação a indicação nº 128 que eu fiz, que nessa casa de lei 

prevenção e combate ao suicídio, Setembro amarelo, que fique bem claro que o pessoal da 

Saúde traz as secretarias competentes todo ano, faz mas quando eu fui eleito eu falei que 

aquilo que era bom, eu ia trabalhar para melhorar, então que a gente traz com essa 

indicação é a preocupação principalmente com a nossa população, Pesquisei sobre o 

assunto 12.000 suicídios no Brasil todo ano, doze mil pessoas chegam neste ato extremo de 

tirar a sua própria vida, um milhão de pessoas no mundo por ano, tira uma sua própria vida 
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está aí um exemplo, há dias atrás o jovem Euler, de  19 para 20 anos se enforcou aqui 

numa propriedade rural e quantos na nossa cidade estão com problemas psicológicos que a 

gente sabe, que é principalmente na adolescência perpetua por toda a vida, Adultos com 

problema  que a gente sabe que isso é uma causa real, não é uma preocupação real que a 

gente tem que trabalhar em cima, então o município com a sua secretária já fazem esse 

trabalho mas eu no meu ponto de vista, nós podemos melhorar ainda mais porque essa 

preocupação ela tem que ser crescente eu coloquei lá palestra nas escolas, até aumento da 

Bandeira é um TNT um pano Amarelo Vereador Mineiro,  Nós temos os mastros da Bandeira 

fica aqui senhor presidente a sugestão, aqui na Câmara de Vereadores vamos, até aqui não 

tem custo barato, não precisa a gente fala vaquinha se for preciso meu bolso vamos colocar 

na prefeitura, coloca outras escolas, tem aí que onde tem o máximo, Vamos colocar a 

bandeira, Vamos colocar esse assunto em discussão, porque ele é um inimigo silencioso e 

depois que acontece não tem mais nada perfeito, então tem que ser preventivo, Gostaria de 

parabenizar também é a secretaria de saúde sobre o agosto azul,  eu participei fiz diversos 

exames lá foi muito bem atendido  e excelente essas campanhas, fazem toda a diferença 

para nossa população, seria isso, desejo um excelente noite a todos, uma boa semana e 

obrigado pela palavra; DANILO AUGUSTO BRANCO, boa noite Presidente, boa noite demais 

vereadores já mencionado, boa noite o pessoal, que está no Facebook acompanhando a 

transmissão, pedi a palavra para falar sobre a indicação nº 126 que sugere ao poder 

executivo estar formalizando um pedido a polícia federal, um pedido de doação de dois 

veículos, um para a Patrulha ambiental e outro para a Ong são Francisco de Assis,  

compromisso feito com a ONG, o compromisso feito com a Patrulha e tá buscando recursos 

para ajudar essas instituição, pedi a palavra também para agradecer ao pessoal que foi 

jogar um futebol ontem de manhã,  faltou os vereadores,  está presente, foi bem gostoso 

pessoal, julgamos como veterano de Ivaiporã e foi bem gostoso, pedi a palavra também 

Presidente na quarta-feira passada não pude estar presente na reunião com prefeito, no 

gabinete, pois estava em visita e nessa visita também eu cheguei a passar na empresa 

SAAE em Sertanópolis é uma autarquia  de água e lá conversei com o secretário e o 

secretário me passou várias informações  referente a autarquia, hoje lá em Sertanópolis  

outra realidade nós tem 7.200 residências, valor mínimo da água lá é r$ 41,52 hoje 

autarquia tem 30 funcionários diretosalário base de R$ 2.500,00 por funcionário, então está 

vendo que a gente tem a Sanepar já é uma discussão, eu já tô colocando vários dias,  a 

gente vê quando que vai vencer a licitação, por que eu fui atrás disso, porque o Presidente 

da República Jair Bolsonaro sancionou quarta-feira o novo Marco legal do saneamento 

básico a meta com Marco é garantir o atendimento de 99% da população com água potável 

e 90% com coleta de esgoto até 31 de Dezembro de 2033 e Lidianópolis Hoje não tem um 

palmo de saneamento na parte de esgoto, coleta de esgoto, é uma preocupação que isso o 

presidente sancionou que vai estar atingindo vários municípios aí eu trouxe aqui o que 

significa o Marco do saneamento, o novo Marco regulamentário do saneamento básico 

introduz a lei 14026/2020 que traz algumas relevâncias em relações e prevê a 

obrigatoriedade os contatos que previnem metas de desempenho no serviços adotado 

selamento que promove mudança o que deve fazer o saneamento básico para a população 

todos precisam se envolver para que a cidade tem ensinamento básico principalmente 

prefeitos e vereadores segundo lei saneamento, todas cidade deve ter um plano municipal 

sobre o serviço da água esgoto e lixo e qual é a importância disso, a importância e começa 

a sua influência na saúde, qualidade de vida, e no desenvolvimento da sociedade como tudo 

e quais são os direitos do saneamento básico ,o direito assegurado pela constituição 

definido na lei 11445/2007 com conjunto do serviço infraestrutura instalação e operações 

de abastecimento de água, esgoto, sanitário, limpeza urbana e o que o vereador pode fazer 

para o treinamento básico, cabe a câmara de vereador fiscalizar e cobrar Prefeito pela 

execução da política Municipal de saneamento básico, bem como realização de investimento 

no setor e acordo com o estabelecimento na lei orçamentária do público municipal que eu 

trago nisso o Presidente em Lidianopolis trabalha com a Sanepar  a empresa não fez 

nenhum palmo de saneamento básico e de rede de esgoto  é a tarifa mais cara que tem no 

Paraná, era Sanepar, se ver hoje acho que a tarifa mínima de r$ 61,52 sendo que uma 

cidade como Sertanópolis No mínimo de 41 e 52 dá R$ 20 por mês por casa então a gente 

nós vereadores temos que estar estudando essa situação para que quando for renovar o 
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contrato com a Sanepar se não for viável a gente montar uma Autarquia Municipal Mineiro, 

a gente cobrar e colocar junto a licitação nessa empresa que ela obriga a fazer essa rede de 

esgoto, por que é que nem eu falo, a pessoa vai pagar para rede esgoto, Vai Pagar mas o 

que ela paga para rede de esgoto, ela economiza na saúde,  então é uma situação que hoje 

virou lei, que até 2033, 90% dos municípios tem que estar com a rede esgoto, o povo fala 

mas é, 2033 é muito tempo, São 10 anos, 10 anos é muito serviço para fazer, então tá aí a 

dica, vamos reunir, Vamos sentar com o prefeito e vamos ver como que está o estudo para 

isso aí, pedi a palavra também para agradecer o secretário Casagrande  pela saúde  que ele 

pediu um favor para ele dar uma situação no exame e ele conseguiu resolver para mim 

então era isso o presidente obrigado. Presidente ODAIR JOSE BOVO, Eu também gostaria de 

estar agradecendo a todos e a todas  está aí nos ouvindo mais uma vez, agradecer também 

a Rosa, lembrou muito bem, conferência eu assisti eu fiquei na parte abertura,  agradeço os 

vereadores presente, Danilo, Rosa, eu estava representando a câmara aí, eu assisti a 

palestra depois  pelo Face, então eles também agradeceram a oportunidade de estar 

transmitindo pela nossa casa, pelo sistema de transmissão que a gente tem aí, em relação 

aos projetos o 1096 e o 15, em relação ao repasse inflacionário a gente fica feliz  para todos 

os vereadores está falando a mesma língua, mesmo pensamento e agradescer cada um de 

vocês, não vão falar de novo,  que se torna repetitivo, agradecer vocês cada palavra que 

vocês falaram defendendo essa casa, cada companheiro,  que não só foi essa extraordinária  

aquilo que Vereador falou, a gente se preocupou segurando até o último, até o último 

momento, tenho Vereador Danilo foi para Curitiba no curso já veio com essa ideia,  pediu 

para mim estar vendo  na presidência e a gente segurou até o último momento mas sabia 

que o poder executivo já estava parado,  acontecimento e até mesmo eles esperaram uma 

notificação e isso aconteceu, então aquilo que vocês falaram, na Hora da Alegria é todo 

mundo fica alegre, na hora da tristeza a gente tem que tomar uma decisão e a decisão tem 

que ser correta para a gente não ser penalizado, como diz o vereador Mineiro, quero 

agradecer a todos é aquela que você mais uma vez o doutor Leslie, que veio participou da 

reunião na quinta-feira conosco onde estava o advogado da prefeitura, O nosso advogado 

que o doutor Leslie, esta vereadores que estava junto ali,  só faltou o Danilo, Vereador para 

Odair, mas também por motivo de trabalho,  3 horas da tarde, então a gente entende essas 

coisas, e dizer a população e aos funcionários que nós sempre estamos trabalhando sim  

buscando meios, alternativa, para a gente estar sempre ajudando, aquilo que o vereador 

Mineiro falou, a gente fica chateado às vezes quando pessoas que participam até mesmo da 

reunião sai acordado dali de dentro,  saiu acordado dados ali de dentro e depois comenta 

algo que que às vezes machuca as pessoas,  Que féri as pessoas, então isso não podemos 

fazer eu sempre falo eu estou aqui de passagem Vereador eu não tenho quero citar,correria 

de vereador  só de passagem, mas esse momento que eu estou de passagem eu quero 

fazer as coisas certas,  aquilo que o vereador Cláudio falou, a gente tem que fazer a coisa 

certa, coisa correta, é o que nós estamos tentando, estão fazendo  Mineiro aí já desconta 

Esperança grande, sempre nos ajudando,  com sua experiência ,Vereador ferrugem, sempre 

dando conselho da maneira certa, às vezes os negócios vem parecendo que é um beija-flor 

hora que chega na gente, um elefante e às vezes ao contrário vem quando como se fosse 

um leão chega ate nós, é uma pombinha branca, então a gente nunca sabe como é que 

funciona  mineiro e assim quero agradecer a vocês vereadores nesse momento aqui, a cada 

um de vocês pela confiança que tem dado para mim, sabe como presidente que foi eleito 

por vocês por unanimidade represento vocês, todo lugar que eu vou e falo em nome da 

câmara, não falo o presidente, sempre falo Dr Leslie, sempre procuro Doutor advogado para 

a gente estar orientando, vocês na maneira melhor possível, não quero, não puxo para 

nenhum lado, sabe, sempre o Regimento na mão, tenho dúvida, não tô lendo, tô 

pesquisando e Peço aos companheiros amigos as pessoas  que a gente também está 

aprendendo, e por isso eu tenho aqui nosso advogado que está nos ajudando  eu quero 

pedir a compreensão de cada vereador, A gente quando passa alguma coisa um tenta 

mostrar para o vereador é para harmonia da casa se aconteça,  Doutor então meu papel é 

de fazer Harmonia é de conduzir essa casa  é o papel de ligação entre o Executivo e o 

Legislativo é esse meu papel e para mim fazer isso eu tenho que ter regras eu tenho que 

ter Regimento eu tenho que estar junto ligado com vocês, então mais uma vez agradeço 

vocês de coração mesmo que nós estamos indo já Para o oitavo, nono mês e as coisas tá 
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acontecendo,  está acontecendo e já oportunidade, peço a vocês vereadores que se 

encontra de uma maneira, assim mais rápida nas comissões, para estar analisando para 

que não deixe para última hora, para as coisas de repente não está acontecendo, conforme 

o correto  aí reuniões surge ideias e as ideias ela tem que ser manifestado, mas tem um 

tempo para a semana em gestação então eu peço a vocês que de repente, já falei,  tô 

falando pelo microfone para ficar gravado, para gente estar documentando que as 

comissões se pudesse mudar a data da Comissão, da sexta-feira se colocasse um 

pouquinho antes para dar esse prazo sabe, esse intervalo de você está pensando, buscando 

fazendo uma Emenda, uma alternativa, enfim para que não chega na segunda-feira a gente 

tem que esperar para outra segunda-feira, os prazos não bate, está dizendo aqui secretário  

ai ele deu atenção, então no dia 2/08/2021,  então nós temos que estar aí cada Vereador  

vim aqui na sessão, aqui na Câmara durante o dia, quando tiver um tempo estar analisando 

olhando, e dizer que as comissões pelo regulamento, ela não precisa ser encontrada todo 

mundo junto, entendeu as comissões não precisa,  Doutor, cada vereador que representa 

sua comissão, um ou dois vereadores da comissão estando presente, ele já está sendo 

analisado, não é assim Mineiro, não voce que foi o presidente, então as comissões não 

precisa se encontrar todo dia, todo mundo no mesmo horário, ela pode ser, pode ser feito 

assim, mas ela pode estar sendo individual, eu acho que era isso que a gente tinha que 

falar, e mais uma vez a gente agradece a toda população aí que está nos assistindo, falar 

das indicações de vocês,  Parabéns também  a gente fica contente e cada Vereador está 

buscando uma alternativa, buscando conhecimento e assim que funciona, então parabéns 

também pelas indicações de vocês, agradeço mais uma vez Dr Leslie presente. Declaro 

encerrada a vigésima oitava sessão ordinária do dia 30 de agosto do ano de 2021, tenham 

Todos tenha uma boa noite, fique com Deus e até uma próxima se Deus quiser.  E, nada 

mais havendo, encerrou-se a presente Sessão, cuja ata foi gravada e transcrevida por mim, 

Claudiomiro Domingos Honorato, Assessor Administrativo e será afixada em Edital para 

análise e aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretário e os demais vereadores.  
 

 

 
 
 

ODAIR JOSE BOVO                             CLAUDEIR GORDIANO 
Presidente                                            1º Secretário 
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